

# #GesundheitSachsenAnhalt

## Wochenblick 05/2026



### Bundespolitik aktuell

Laut der **Nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina** in Halle ist die [Besteuerung](#) von stark zucker- oder fetthaltigen Lebensmitteln und Getränken auch in Deutschland zu empfehlen. In Ländern wie Großbritannien hätten Abgaben auf zuckergesüßte Getränke den Zuckerkonsum und den Verzehr von zuckergesüßten Getränken nachweislich reduziert.

**Bundesgesundheitsministerin Nina Warken** will die Regelung zur [telefonischen Krankschreibung](#) überprüfen. Anlass ist Kritik von Bundeskanzler Friedrich Merz, der den hohen Krankenstand in Deutschland auch auf diese Möglichkeit zurückführt. Warken betont, Missbrauch müsse ausgeschlossen werden, zugleich brauche es praktikable Lösungen für Praxen und Beschäftigte.

### Von Arendsee bis Zeitz

Sachsen-Anhalt setzt weiter auf die Expertise der **Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. (LVG)**. **Gesundheitsministerin Petra Grimm-Benne** überreichte dafür einen [Zuwendungsbescheid](#) in Höhe von rund 447.000 Euro. Die LVG ist eine nichtstaatliche, parteiunabhängige, gemeinnützige Organisation, die im Auftrag des Landes die Steuerung des Gesundheitszieleprozesses durchführt.

Im **Salus-Fachklinikum Bernburg** wurde ein chefärztlich geleiteter [Bereich](#) für Innere Medizin aufgebaut. Er bündelt internistische Fachkunde mit notfall- und palliativmedizinischer Expertise. Hintergrund ist, dass viele psychisch kranke Patientinnen und Patienten zugleich von körperlichen Beschwerden betroffen sind. Als Chefärztin konnte die erfahrene Fachärztin für Innere Medizin **Cristina Burzo** gewonnen werden.

Das **Städtische Klinikum Dessau** hat nach eigenen Angaben als erste Einrichtung in Sachsen-Anhalt die [Zertifizierung](#) der **nutriZert GmbH** als „Ernährungsmedizinische Schwerpunktabteilung“ erhalten. Die Auszeichnung bestätigt, dass die Klinik die strukturellen, personellen und qualitativen Anforderungen erfüllt, wie sie von der **Deutschen Gesellschaft für Ernährungsmedizin e. V.** und der **Deutschen Akademie für Ernährungsmedizin e. V.** definiert wurden.

Mehr als ein Drittel der Menschen in Sachsen-Anhalt hat [Schwierigkeiten](#), bei neuen gesundheitlichen Beschwerden eine passende Arztpraxis zu finden. Das geht aus einer aktuellen, repräsentativen Forsa-Umfrage im Auftrag der **Techniker Krankenkasse** hervor. 36 Prozent der Befragten in Sachsen-Anhalt geben an, dass sie bei neuen gesundheitlichen Beschwerden Schwierigkeiten haben, den passenden Arzt oder die passende Ärztin für ihre gesundheitlichen Anliegen zu finden.

Seit Jahresbeginn hat **Prof. Dr. Dr. Sebastian Haferkamp** die [Professur](#) für Dermatologie und Venerologie an der **Medizinischen Fakultät der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg** inne. Haferkamp erforscht, wie sich gefährliche Hautveränderungen früher erkennen lassen. Mit seiner Berufung übernimmt er auch die Leitung der Universitätsklinik und Poliklinik für Dermatologie und Venerologie an der Universitätsmedizin Halle. Hier setzt er sich auch für eine effektivere ländliche Versorgung ein, etwa mithilfe der Teledermatologie.

Pflegebedürftige in stationären Pflegeeinrichtungen müssen erneut tiefer in die eigene Tasche greifen. Nach einer aktuellen Auswertung des **Verbandes der Ersatzkassen e. V. (vdek)** liegt die monatliche [Eigenbeteiligung](#) im ersten Aufenthaltsjahr in Sachsen-Anhalt bei durchschnittlich 2.720 Euro (bundesweit: 3.245 Euro). Das sind 277 Euro mehr als ein Jahr zuvor. Haupttreiber sind laut vdek weiter steigende Pflegepersonalkosten sowie höhere Ausgaben für Unterkunft, Verpflegung und Investitionen.

### Kurz und knapp

Die **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg** hat an die beiden Privatdozenten **Dr. med. Christian Michael Groß** und **Dr. med. Belal Neyazi** jeweils den Titel „außerplanmäßiger Professor“ vergeben, da sie sich nach Ansicht der Medizinischen Fakultät in Forschung und Lehre hervorragend bewährt haben.